

CINQUIÈME DIMANCHE DU TEMPS DU CARÊME 6 avril 2025

Évangile — Jean 8 : 1-11

Les scribes et les pharisiens lui amènent une femme qu'on avait surprise en train de commettre l'adultère. Ils la font avancer, et disent à Jésus : « Maître, cette femme a été prise en flagrant délit d'adultère. Or, dans la Loi, Moïse nous a ordonné de lapider ces femmes-là. Et toi, qu'en dis-tu? » Jésus s'était baissé et, du doigt, il traçait des traits sur le sol. Comme on persistait à l'interroger, il se redressa et leur dit : « Celui d'entre vous qui est sans péché, qu'il soit le premier à lui jeter la pierre. » Et il se baissa de nouveau pour tracer des traits sur le sol. Quant à eux, sur cette réponse, ils s'en allaient l'un après l'autre, ..Jésus resta seul avec la femme en face de lui. Il se redressa et lui demanda : « Femme, où sont-ils donc? Alors, personne ne t'a condamnée? » Elle répondit : « Personne, Seigneur. » Et Jésus lui dit : « Moi non plus, je ne te condamne pas. Va, et désormais ne pèche plus. »

Réflexion:

Une histoire qui commence par une accusation mortelle se termine par une miséricorde divine. Là où la condamnation de la communauté aurait conduit la femme adultère à la mort, la miséricorde de Jésus la conduit à une nouvelle vie. Une histoire qui commence par exposer le péché d'un individu se termine par exposer le péché de tous. Là où la communauté commence par prendre conscience de la culpabilité de la femme, celle-ci se transforme en rencontrant Jésus et prend conscience de sa propre culpabilité. Une histoire qui commence par l'examen humain du divin se termine par l'invitation divine à se repentir. Jésus révèle un nouvel ordre dans lequel tous sont appelés à la repentance et à l'expérience de la miséricorde divine. Le désir de Jésus pour nous n'est pas la mort mais une nouvelle vie. (Liturgie vivante, p.90)

Méditation Vincentienne:

La présence aimante de Dieu est une purification, comme nous le rappellent le baptême et la pénitence. L'amour de Dieu travaille à briser la résistance qu'il trouve en nous. C'est un amour créateur qui travaille au changement, à la transformation, à de nouveaux commencements. Dieu veut faire une maison en nous. La saison de carême récurrente nous pousse chaque année vers le renoncement à soi-même. Le véritable intérêt des pratiques ascétiques n'est pas simplement d'abandonner des objets, mais de reconstruire son moi le plus profond pour que Dieu puisse prendre plus pleinement possession de notre maison. Jésus demande que la même énergie que nous aurions pu utiliser pour accumuler des richesses, consolider un pouvoir ou rechercher un plaisir personnel soit canalisée vers l'édification d'une "nouvelle personne" servant d'habitation à Dieu. (Maloney, Va! Sur la spiritualité missionnaire de Saint-Vincent de Paul, p. 99-100)

Discussion: (*Partagez vos pensées sur les lectures après un moment de silence*)

Avez-vous des préjugés injustes et des jugements des pauvres?

Prière de clôture:

Jésus, modèle de compassion et de bonté,
-libère nos cœurs du jugement brutal des autres.
Jésus, modèle de douceur et d'humilité,
-Fais-nous doux et humble de cœur.
Jésus, modèle de pardon et de miséricorde,
-ouvre nos cœurs à tout le monde. Amen

